

les élèves surveillants priés d'aller s'acheter des Rangers !

À l'**UFAP UNSa Justice**, nous pensions avoir déjà tout vu... mais visiblement, l'imagination de l'administration pénitentiaire n'a pas de limite.

Les élèves surveillants de la **222ème promotion**, attendus à l'ENAP le 15 septembre prochain, viennent de recevoir un mail surréaliste : faute de marché public permettant d'aller au-delà de la pointure 50, ceux qui chaussent un peu grand devront... **acheter eux-mêmes leurs rangers !**

← Fw: Chaussures élèves Surveillan...



Le marché concerné par ce matériel ne nous permet pas de disposer **de tailles au-delà du 50**. A noter que ce type de chaussures taillent petit.

Chaque personnel équipé doit donc prendre une taille de plus que dans le civil.

- Un élève en taille civil 49 sera ainsi doté d'une paire de Magnum en taille 50.

Votre taille actuelle est le



De fait en vue de votre **éventuelle arrivée** sur l'ENAP le 15 septembre prochain il vous est recommandé de vous procurer une paire de chaussures adaptées à vos futures fonctions au sein de l'Administration Pénitentiaire. Je tiens à préciser que cet achat devra être réalisé **sur vos deniers personnels** et ne prètera pas à un remboursement de l'Administration.

Tous types de chaussures **montantes noires** ; **Police, Armée, Gendarmerie** peuvent convenir.

Oui, vous avez bien lu : pour pouvoir porter l'uniforme réglementaire, il faudra passer à la caisse. Et évidemment, **sans espoir de remboursement**.

**Bienvenue dans l'Administration pénitentiaire, apportez vos pieds et...
Votre carte bleue.**

Les nouvelles recrues se demandent légitimement **où elles ont mis les pieds**. À l'**UFAP UNSa Justice**, nous, on le sait : dans une administration qui réussit l'exploit de ne pas fournir les chaussures réglementaires à ses futurs agents.

À l'heure, où l'administration s'interroge comment elle va pourvoir à ses besoins de recrutement pour les années à venir, la réforme des personnels de surveillance n'ayant pas totalement eu l'effet escompté, ce genre de « bêtises » ne va pas nous aider !

À ce rythme-là, demain, faudra-t-il venir avec son trousseau de clés acheté sur un site de vente par correspondance ? Et si ça continue, le plus simple sera peut-être d'arriver en espadrilles le jour de la rentrée, histoire de mettre l'ENAP face à sa propre absurdité...

Nous dénonçons avec force cette situation inacceptable. Les uniformes doivent être intégralement fournis par l'administration : **c'est une obligation, pas une option**.

Les personnels, nouveaux comme anciens, n'ont pas à payer pour les errements et les carences de gestion de la DAP.

L'UFAP UNSa Justice exige que l'ÉNAP et la Direction de l'Administration Pénitentiaire trouvent une solution immédiate afin que chaque élève, quelle que soit sa pointure, soit correctement équipé **sans avoir à mettre la main au portefeuille**.

Parce qu'avant de demander aux élèves surveillants d'entrer dans l'uniforme de la fonction, encore faudrait-il que l'administration leur fournisse une dotation complète... et des chaussures à la bonne taille !

On ne construit pas une carrière sur des rangers payées de sa poche !

Pantin, le 22 Aout 2025

Le Secrétaire Général

Emmanuel CHAMBAUD

Les permanents ENAP Elèves

Jean Philippe THOMAS, Abdelhamid ASSOUL